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Ensino em Tempo Integral 
será implementado na 
rede municipal
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O procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior, 
visitou na manhã dessa segunda-feira (11/3), a nova sede 
da Casa de Acolhimento Feminino de Montes Claros, 
localizada no Jardim São Luiz, quando comunicou que 
irá liberar, em caráter emergencial, a verba de R$ 450 
mil para a implantação do programa, onde as mulheres 
internadas farão a manutenção das praças públicas de 
Montes Claros. 

As unidades de Nefrologia do Hospi-
tal Dilson Godinho (HDG) em Montes 
Claros, Salinas e Pirapora realizam du-
rante esta semana, diversas ações pelo 
Dia Mundial do Rim, comemorado na 
segunda quinta-feira de março, e que 
este ano, será dia 14/3. 

O projeto do senador Carlos Viana (Podemos-MG), que permite aos professores da educação básica pública utili-
zar os veículos de transporte escolar dos estados, municípios e do Distrito Federal, já está na Casa Civil aguardando 
a sanção do presidente da República, para que se torne Lei.

O Sistema Municipal de Ensino de Montes Claros 
inicia um novo ciclo com a implementação do Progra-
ma de Educação Ampliada em Tempo Integral (PEA-
TI). O lançamento oficial do programa será realizado 
nessa quarta-feira (13/3), às 11 horas, no Auditório da 
Sociedade Rural (Parque de Exposições João Alencar 
Athayde). 

O procurador-geral de Justiça de Minas Ge-
rais, Jarbas Soares Júnior, o presidente estadual 
do Cosems, Edvaldo Farias da Silva, manifestaram 
apoio à iniciativa do Convenorte para a retomada 
da campanha em prol da implantação do Hospital 
Regional do Norte de Minas.

Jarbas Soares garante liberação de verba para 
Casa de Acolhimento Feminino 

Professores da educação básica pública 
poderão usar transporte escolar

HDG realiza ações no Dia Mundial do Rim em 
MOC, Salinas e Pirapora

REGIONAL 4

REGIONAL 4

MP lança ação para promover resolução 
extrajudicial de conflitos na área da saúde
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CIDADE 7

Prefeitura de 
Pirapora lança 
oficialmente os 
Jogos Escolares

Procurador de MG e 
Cosems apoiam retomada 
da campanha pelo 
Hospital do Trauma

JUSTIÇA 9

O Ministério Público de Minas Gerais, em parceria 
com a entidade, lançou nesta segunda-feira (11/3), 
no auditório da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), o Projeto Simplificar, 
que visa promover a resolução extrajudicial de confli-
tos na área da saúde. 

Receita libera programa 
gerador do IR 2024, 
nesta terça-feira

JUSTIÇA 5

JUSTIÇA 5
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O que é direita? O que é esquerda?

Congresso e sociedade civil
podem reerguer o Brasil (Parte 2)

Entendendo as licitações no Brasil (Parte 1)

LEONARDO DE MORAES
MESTRE EM DIREITO DO ESTADO PELA USP, PROFESSOR 

DE DIREITOS HUMANOS E TABELIÃO

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE 

EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

JÉSSICA MARIA CAVALHEIRO MADEIRA
PROFESSORA DE PROCESSOS LICITATÓRIOS DA 

FUNDAÇÃO ESCOLA DE COMÉRCIO ÁLVARES PENTEADO (FECAP)

Todo acirramento de ânimos 
é retroalimentado pela ignorân-
cia do povo. Um país de pouca 
leitura, pouca ponderação filo-
sófica, se torna alvo fácil para a 
construção de mitologias políticas 
que não fazem nenhum sentido 
quando cotejados com a real his-
tória político-jurídica dos Direito 
Humanos.

Sim, quando falamos em “direi-
ta” e “esquerda”, estamos dentro 
da seara dos Direitos Humanos, 
conquista social histórica e apar-
tidária por natureza, que traz a 
coleção de normas que nos distin-
guem da barbárie.

Os Direitos Humanos têm por 
marco a Magna Carta, em 1215, 
assinada pelo Rei João Sem-Ter-
ra (aquele dos filmes de Robin 
Hood) e trouxeram os primeiros 
regramentos por escrito, chance-
lados por uma autoridade políti-
ca, na tentativa de apaziguamento 
dos ânimos da - por óbvio - nobre-
za inglesa medieval. Nasceram os 
direitos humanos de 1a. geração, 
ou “liberdades negativas”, que im-
pediam o abuso do poder estatal 
perante o que se entendia ser o 
campo mínimo de honra e dig-
nidade de que todo ser humano 
haveria de possuir, tão logo respi-
rasse, como ter direito à proprie-
dade, não ter sua casa invadida no 
meio da noite sequer pelas autori-
dades, ter direito a um julgamen-
to justo e saber do que está sendo 
acusado.

A esses direitos somaram-se 
outros, e outros, trazidos por 
documentos assinados por ou-
tras autoridades, e que pouco a 
pouco, foram aglutinando valores 
que se tornaram “ponto zero” na 
construção de todas as socieda-
des civilizadas. No século XX, por 
exemplo, ganharam força os cha-

mados direitos humanos de 2a. 
geração, ou “direitos sociais”, que 
tinham por objetivo não mais ape-
nas impedir os abusos do Estado, 
mas exigir dele postura ativa para 
sanar as desigualdades e desequi-
líbrios produzidos pela própria 
fricção social. A academia jurídi-
ca entende que as constituições 
do México (1917) e Alemã ( Wei-
mer, 1919) foram os principais 
documentos a elucidar, elaborar 
e implementar mecanismos pró-i-
gualdade de forma ativa: direitos 
econômicos, sociais e culturais.

A esses direitos somaram-se os 
de 3a. geração, nascidos em mea-
dos da década de 60 (sim, os mo-
vimentos hippie e intelectual da 
época deram frutos) que trazem 
a necessidade de termos, em cada 
Constituição, “direitos da comu-
nidade”, como os direitos difusos 
e coletivos (como o direito de ter 
representatividade contra o abuso 
econômico de uma grande corpo-
ração).

Todos esses direitos humanos 
não foram conquistas partidárias. 
Foram conquistas históricas, e 
hoje vivem e respiram dentro da 
nossa Constituição Federal, da-
tada de 5 de outubro de 1988. 
São cláusulas pétreas (vale dizer, 
escritas “em pedra”) e não podem 
ser excluídos ou banidos por ma-
nifestações desvairadas do Execu-
tivo, ou planos mirabolantes do 
Legislativo.

Mas o que isso tudo “tem a ver” 
com direita e esquerda?

Pois bem. O pensamento de 
direta mantém como relevantes 
os direitos de 1a. geração (as tais 
liberdades negativas contra o Esta-
do). O pensamento de esquerda, 
por sua vez, defende e apoia tanto 

Há exemplos recentes de abu-
sos em diferentes esferas. Um de-
les é o Poder Judiciário que, para 
cumprir seu importante dever 
constitucional consome 1,61% do 
PIB, 3,6 vezes mais que o Reino 
Unido (0,44%), 4,2 vezes mais 
que a Espanha (0,38%) e a Alema-
nha (0,38%), e 6,4 vezes mais que 

a França (0,25%), todos países de 
maior expressão econômica. O 
custo do Judiciário para o Brasil 
é 4,3 vezes mais alto que a mé-
dia dos 37 países da Organização 
para a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE), que 
consomem apenas 0,37% do PIB 
com essa despesa. Essa diferença 

significa, para o Brasil, o extraor-
dinário desperdício anual de R$ 
131 bilhões.

Aliás, todo o sistema de Jus-
tiça brasileiro é caro. Recentes 
matérias na imprensa ( jornais Fo-
lha de S. Paulo e O Estado de S. 
Paulo) mostram que por arranjos 
corporativos e penduricalhos, ju-

Atualmente, o tema das licita-
ções tem ganhado bastante reper-
cussão para as pessoas que traba-
lham ou pretendem trabalhar na 
esfera pública, ou que atuam em 
empresas que fornecem produtos 
e serviços ao setor público, devido 
à recente publicação da nova nor-
ma geral das contratações e licita-
ções públicas.

Em 1º de abril de 2021 foi pu-
blicada a nova lei de licitações e 
contratações públicas, a Lei nº 
14.133, que veio para substituir às 
Leis nº 8.666/1933 (antiga lei ge-
ral de licitações e contratos), a nº 
10.520/2002 (Lei do Pregão) e a nº 

12.462/2011 (Lei do Regime Dife-
renciado de Contratações Públicas 
– RDC).

Como regra de transição entre 
os sistemas, inicialmente a lei pre-
viu a possibilidade de utilização 
concomitante dos dois regimes, 
durante dois anos, desde que não 
fossem utilizados os dois sistemas 
na mesma contratação. Porém, em 
31/03/2023, considerando que 
ainda muitos entes públicos não 
estavam prontos para a migração 
total para o novo regime, o prazo 
foi prorrogado até o fim de 2023.

Assim, a partir de 1º/1/2024 
somente pode ser utilizada a Lei 

nº 14.133/2021 para as novas con-
tratações. Só que o sistema anti-
go ainda continuará caminhando 
ao nosso lado durante um bom 
tempo, pois todos os contratos 
firmados pelas regras anteriores, 
deverão seguir o mesmo regime 
até a sua conclusão, isso contando 
as possíveis prorrogações de con-
tratos.

Existem importantes diferenças 
nas compras realizadas na esfera 
pública e na esfera privada que 
devem ser totalmente compreen-
didas para o início do estudo do 
processo licitatório e das compras 
públicas como um todo.

Uma pessoa, em sua vida par-
ticular, ou uma empresa privada 
possuem autonomia de escolha, 
elas podem fazer tudo que a lei 
não proibir. Quando uma pessoa 
decide adquirir um sofá, por exem-
plo, ela avaliará o modelo que mais 
lhe agrada, que atenda suas neces-
sidades e de sua família, dentro do 
valor que ela possa pagar, escolhen-
do a cor, o tecido e a loja que ela 
vai comprar. Ainda poderá decidir 
entre um sofá novo ou usado, bem 
como se vai pagar à vista ou parce-
lado. Enfim, possui total liberdade 
de escolha dentro de critérios que 
ela mesmo definirá e que o merca-

do oferece.
Uma empresa privada também 

tem grande liberdade de escolha 
quando resolve adquirir um pro-
duto ou contratar um serviço. Uma 
empresa pode decidir fazer uma 
grande festa de confraternização 
com seus funcionários, contratan-
do um show de um artista renoma-
do, servindo bebidas e comidas à 
vontade, com prêmios para os seus 
colaboradores, sem dar nenhuma 
satisfação às pessoas, apenas deven-
do seguir regras internas da própria 
empresa, que ela mesma definirá.

Tais cenários se modificam 
quando falamos em aquisições ou 

contratações realizadas por algum 
ente público. O setor público só po-
derá fazer o que é previsto em lei. 
Lei entendida no sentido amplo, 
englobando todas as normas, como 
leis, decretos, regulamentos, instru-
ções normativas, entre outros.

O objetivo das contratações pú-
blicas é sempre cumprir uma finali-
dade de interesse público, portanto 
é uma atividade vinculada a um fim, 
e para que isso ocorra de forma 
honesta, sem privilégios ou pre-
ferências, regras procedimentais 
rígidas devem ser observadas. E a 
esse procedimento damos o nome 
de licitação.

2 OpiniãO

ízes e promotores comprometem 
adicionalmente gastos de R$ 9,30 
bilhões/ano. Para muitos deles, 
o teto constitucional de R$ 41,6 
mil/mês é apenas uma referência 
porque recebem vencimentos que 
chegam até a R$ 200 mil/mês, pra-
ticamente 57 vezes a renda média 
mensal do trabalhador brasileiro 
(R$ 3.517,00).

É natural que esse quadro 
cause indignação, assim como 
inconformismo com o fato de um 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), em decisão mono-
crática, suspender a aplicação de 
multas relativas a acordos de le-
niência firmados pelas empresas 
J&F e Odebrecht, no âmbito da 
Operação Lava Jato, com valores 
de R$ 10 bilhões e R$ 3,8 bilhões, 
respectivamente, face a atos de 
corrupção confessados por seus 
controladores, que foram con-
denados, tiveram suas penas re-
duzidas graças a esses acordos, e 
posteriormente foram libertados.

O Brasil pode melhorar mui-
to apenas fazendo a lição de 
casa. Estudo do Fundo Monetá-
rio Internacional (FMI) revelado 
pelo jornal O Estado de S. Paulo 
(05/02/2024) indica que a econo-

mia brasileira poderia crescer 6 
pontos percentuais a mais se os 
índices de criminalidade fossem 
reduzidos a níveis próximos da 
média mundial. A nação também 
poderia poupar perto de 2,0% 
do PIB se houvesse redução da 
corrupção, segundo estudos da 
Fiesp, da CNI e de organismos in-
ternacionais. Não é só. Caso fos-
sem reduzidos os privilégios e os 
custos do gigantismo da máquina 
pública (3%),  das renúncias fis-
cais (4,8%), e da corrupção (2%), 
seria possível ao país poupar qua-
se 10% do PIB. Reduzindo em 
apenas 50% esses excessos injus-
tificáveis, o país teria à disposição 
para investimentos montante su-
perior a R$ 520 bilhões/ano (5% 
do PIB)

É perfeitamente factível ao 
Brasil promover o crescimento 
sustentável do PIB e mantê-lo em 
nível superior a 4% por ano. Isso 
significaria condições de geração 
de mais empregos e renda, maio-
res investimentos e o estancamen-
to do aumento anual do endivida-
mento público. 

Ainda há tempo de os jovens 
brasileiros serem salvos. Mas para 

isso são fundamentais vontade 
política e comportamento ético, 
porque o Brasil já possui todas as 
demais qualificações.

Um bom começo seria realizar 
forte investimento em educação, 
com obrigatoriedade do ensino 
fundamental em tempo integral, 
e mudanças legislativas para en-
durecer as leis de combate à cor-
rupção, à violência urbana e aos 
acidentes fatais no trânsito, tor-
nando também as punições mais 
efetivas.

Nada disso se concretizará, 
entretanto, sem a mobilização da 
sociedade civil e sem o compro-
metimento dos membros do Con-
gresso Nacional. Tarefa difícil, re-
conheça-se, porque a redução de 
privilégios sempre encontra forte 
e organizada resistência. Como 
disse o economista e cientista 
político norte-americano John Ke-
nneth Galbraith (1908/2006), “as 
pessoas com privilégios preferem 
arriscar a sua própria destruição, 
a perderem um pouco de sua van-
tagem material”.

É preciso, portanto, muito es-
forço. E, principalmente, jamais 
deixar de acreditar que é possível.

os direitos de 1a., quanto de 2a. 
e 3a. gerações; vale dizer, além de 
termos de ter nossos direitos de-
fendidos contra o abuso de poder 
do Estado, também temos de ter 
um Estado atuante para diminuir 
as desigualdades sociais e nos pro-
teger como comunidade contra as 
grandes distorções produzidas 
pela economia, contra indivíduos 
e contra o meio ambiente.

O pensamento de “direita” por 
excelência, é ultra-liberal. Isso 
quer dizer que ele defende com 
unhas e dentes a autonomia da 
vontade, a auto-regulação do mer-
cado, o direito de propriedade, 
o Estado mínimo (que não perca 
tempo criando agências ou organi-

zações pró-igualdade). É um pen-
samento que se adequa perfeita-
mente aos interesses das grandes 
corporações (que não terão regu-
lação), aos interesses econômicos 
(que não sofrerão intervenções 
ambientais) e à própria elite social 
( já que não existirão mecanismos 
de diminuição das desigualdades).

Hoje, o Estado Brasileiro ja-
mais conseguirá ser “de direita”, 
não importando quem esteja à 
frente da presidência da Repú-
blica, já que nossa Constituição 
abraça todas as três gerações de 
direitos e é nela que todas as leis 
(até a que impede que você seja 
despejado do dia pra noite) en-
contram fundamento de validade. 

Poderíamos considerar o Brasil, 
talvez, um Estado “centro-esquer-
da”, mas perante os demais países 
do mundo, somos considerados à 
esquerda, tamanhas são as normas 
visando a diminuição da explora-
ção do homem pelo homem, e os 
recursos financeiros despendidos 
na fiscalização de atividades produ-
tivas, de saúde e seguridade social.

Sem querer esgotar o assunto, 
já que nosso espaço é limitado, dei-
xamos a você algumas perguntas: 
você é a favor da saúde pública e da 
distribuição gratuita de remédios? 
Se sim, esses são direito sociais de 
2a. geração, com viés de “esquerda” 
e que inexistem em países como os 
EUA. Você é a favor do FGTS, 13 sa-

lário, aposentadoria por tempo de 
serviço, atuação da Anvisa na fiscali-
zação de medicamentos, seguro-de-
semprego, auxílio-creche, vacina-
ção e educação gratuitas e atuações 
pró-igualdade? É a favor da atuação 
do Ministério Público em prol dos 
direitos ambientais? A favor do Có-
digo de Defesa do Consumidor? Se 
sua resposta é sim para essas ques-
tões, mas ainda assim se considera 
“de direita” - por orgulho ou falta 
de informação - é preciso repen-
sar rápido seus conceitos, porque 
você foi atropelado pela história e 
desconhece a luta que foi feita por 
todos os nossos antepassados, para 
que chegássemos nesse ponto de 
evolução social.
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O projeto do senador Carlos 
Viana (Podemos-MG), que permi-
te aos professores da educação 
básica pública utilizar os veículos 
de transporte escolar dos estados, 
municípios e do Distrito Federal, 
já está na Casa Civil aguardando a 
sanção do presidente da Repúbli-
ca, para que se torne Lei.

O texto foi aprovado em 2019 
no Senado Federal e, no final do 
ano passado, na Câmara dos De-
putados. O Palácio do Planalto 
tem 15 dias úteis para sancionar 
ou vetar.

O senador explicou que “em 
muitos estados foi identificada a 
demanda para utilização do trans-
porte escolar pelos professores, 
que, sem previsão legal, tem sido 
considerada irregular por muitos 
órgãos de fiscalização”. 

Viana ressaltou ainda que mui-
tas prefeituras eram multadas caso 
o veículo parasse em uma blitz. 
“Agora isso acabou. Tendo vaga, os 

A Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 34/23 proíbe a des-
criminalização da posse, do porte 
e do uso recreativo de droga en-
torpecente ou psicotrópica ilícita 
que cause dependência no usuá-
rio. A Câmara dos Deputados ana-
lisa a proposta, que também veda 
a legalização de drogas ilícitas no 
País para uso recreativo.

O texto inclui entre os obje-
tivos fundamentais da República 
Federativa do Brasil erradicar o 
tráfico, a produção, a posse, o 
porte, e o consumo de drogas 
ilícitas, vedando a descriminaliza-
ção dessas condutas.

Direito fundamental

A PEC define ainda, como di-
reito fundamental, a proteção do 
cidadão contra os efeitos preju-
diciais de substâncias proibidas 
e, como dever do Estado, pro-
mover: a prevenção ao consumo 
e o tratamento dos usuários, de 
forma a preservar a saúde, a segu-
rança e o bem estar dos cidadãos; 
e a repressão ao tráfico, a produ-
ção, a posse e ao porte de drogas 
ilícitas, ainda que para consumo 
próprio, sendo vedada a descri-
minalização dessas condutas.

Por fim, o texto proíbe a lega-
lização, para fins recreativos, de 
quaisquer outras drogas entorpe-

centes e psicotrópicas ilícitas que 
causem dependência física ou 
psíquica, mas garante  a pesqui-
sa científica livre voltada para o 
desenvolvimento de novas subs-
tâncias com propriedades medi-
cinais.

“É essencial proibir expres-
samente a legalização do tráfico 
e do consumo de drogas ilícitas. 
Essa proibição evitará interpre-
tações ambíguas e garantirá uma 
abordagem coesa e consistente 
por parte do Estado”, defende o 
autor da proposta, deputado Sar-
gento Gonçalves (PL-RN).

“Ao vedar qualquer possibili-
dade de legalização, estaremos 
deixando claro que o Brasil adota 
uma postura firme e intransigente 
em relação ao tráfico e ao consu-
mo dessas substâncias, priorizan-
do a saúde e a segurança dos ci-
dadãos”, acrescenta o deputado.

Descriminalizar x legalizar

Legalizar significa definir re-
gras, como condições e restri-
ções, para determinado tipo de 
conduta. O consumo de bebidas 
alcoólicas, por exemplo, é lega-
lizado, prevendo cobrança de 
tributos e proibição de venda a 
menor de idade. Descriminalizar, 
por sua vez, quer dizer deixar de 
prever punição do ponto de vista 

NOVELA PL 

Entre a primeira e a segunda informação, prevaleceu a 
primeira. Sim, o superintendente da Santa Casa, Maurício 
Sérgio, está mesmo filiado ao PL. Inclusive, postou foto com 
membros da direção local do partido em suas redes sociais 
e adesivo com os dizeres “Agora é PL”. O discurso oficial do 
partido é de candidatura própria à Prefeitura de Montes Cla-
ros, mas há quem diga que a movimentação visa garantir mais 
força para o PL pleitear a vice na chapa de Humberto Souto, 
que já definiu Guilherme Guimarães como seu candidato. 

MAURÍCIO E MARCELO 

Caso realmente o PL tenha candidato próprio e caso esse 
candidato seja realmente Maurício Sérgio, ele e seu maior 
parceiro político, o deputado federal Marcelo Freitas, estarão, 
pelo menos no primeiro turno das eleições, em palanques 
opostos. Depois de Humberto Souto, Marcelo, presidente es-
tadual do UNIÃO BRASIL, é o principal articulador político da 
candidatura de Guilherme à Prefeitura. Guilherme, inclusive, 
será candidato a prefeito pelo UNIÃO BRASIL. 

DIREITA DIVIDIDA 

Em meio às articulações para a filiação de Maurício ao PL, 
membros da direção do partido sugeriram que o nome do 
ruralista Alexandre Viana seria mais indicado para ser o can-
didato a prefeito pela sigla. Alexandre teria recusado a pro-
posta, alegando que sua candidatura dividiria a direita e que, 
por isso, ele apoiaria Guilherme Guimarães. Vale lembrar que 
Guilherme marchou com Bolsonaro em 2022 e participou 
dos atos de campanha do ex-presidente em Montes Claros. 

PT COMEMORA 

Quem comemora a filiação de Maurício e torce para que 
o PL tenha candidatura própria, por incrível que pareça, é o 
PT. Isso dá ao partido do presidente Lula a oportunidade de 
polarizar a campanha e trazer para a campanha de Montes 
Claros o debate nacional. Se o discurso da polarização pre-
valecer, em vez de votar no candidato que considerar mais 
preparado para resolver os problemas da cidade, o eleitor 
vai se orientar pela polarização Lula x Bolsonaro. Em Montes 
Claros, há um jogo muito equilibrado entre as duas opções. 
Nas últimas eleições presidenciais, Lula ganhou aqui no pri-
meiro turno e Bolsonaro virou no segundo, com diferenças 
muito apertadas nas duas etapas. 

POSIÇÃO DOS DEPUTADOS 

Os deputados norte-mineiros já estão quase todos defini-
dos em relação às eleições de Montes Claros. Os deputados 
estaduais Gil Pereira (PSD) e Arlen Santiago (AVANTE) e o 
deputado federal Marcelo Freitas (UNIÃO BRASIL) apoiarão 
Guilherme Guimarães (UNIÃO BRASIL). O deputado federal 
Paulo Guedes será o candidato do PT, com apoio dos depu-
tados estaduais Leninha e Ricardo Campos, também do PT, e 
possivelmente da deputada federal Célia Xakriabá do PSOL. 
Oscar Teixeira (PP) apoiará a candidatura de Délio Pinheiro 
(PDT). Já o presidente da Assembleia, Tadeuzinho (MDB), 
como já dissemos, tende a ficar neutro. 

VICE DO SOLIDARIEDADE 

Um dos possíveis vices de Délio Pinheiro é o engenheiro 
agrônomo Ricardo Demichelli, que ficou à frente da Emater 
regional por muitos anos e atualmente é subsecretário de 
Estado de Agricultura Familiar e Desenvolvimento Rural Sus-
tentável. Ele seria indicado pelo deputado federal Zé Silva, 
que já garantiu o apoio do SOLIDARIEDADE à campanha de 
Délio. A avaliação é de que Ricardo transita bem tanto entre 
os fazendeiros da classe média alta, como entre os pequenos 
produtores rurais.

&FA OS&
DE  ALHES

Pecê Almeida Júnior
@pecealmeidajunior

Professores da educação básica 
pública poderão usar transporte 
escolar

Assembleia de Minas e TCE 
reforçam atividades de fiscalização

PEC proíbe legalização e 
descriminalização de drogas 
ilícitas no Brasil

Projeto proíbe parceria 
público-privada para obras e 
fornecimento de bens em escolas 
públicas

Projeto do senador Carlos Viana deverá ser sancionado nos próximos dias

professores podem se deslocar até 
a escola com o transporte escolar”, 
acrescentou o senador mineiro.

“Sem professores, as crianças 
não têm aulas. É uma forma de fa-

cilitar a ida do professor à escola.”
A proposta altera a Lei de Dire-

trizes e Bases da Educação Nacional 
(LDB) e apresenta dispositivo que 
confere aos estados a incumbên-

cia de se articular com os respec-
tivos municípios para prover o 
transporte escolar da forma que 
melhor atenda aos interesses dos 
alunos.

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), assinou, nesta segunda-
-feira (11/3), termo de cooperação 
técnica que busca o aprimoramen-
to das atividades de fiscalização e 

controle externo exercidas pelo 
Parlamento mineiro e Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-MG). O do-
cumento também foi assinado pelo 
presidente do TCE, conselheiro Gil-
berto Diniz. 

Para Tadeu Martins Leite, a fis-

calização das políticas públicas e 
dos recursos destinados a ações 
nelas previstas impacta diretamente 
a vida do cidadão. Por isso, o depu-
tado aposta na ampliação das ferra-
mentas e no treinamento dos corpos 
técnicos das Casas para que o papel 

O Projeto de Lei 5607/23 proíbe 
a celebração de contrato de parce-
ria público-privada (PPP) na oferta 
de quaisquer serviços de garantia 
do direito fundamental à educa-
ção, incluindo-se obras públicas, 
fornecimento e instalação de bens.

Em análise na Câmara dos De-
putados, a proposta inclui a me-
dida na lei que trata das parcerias 
público-privadas (Lei 11.079/04).

A deputada Professora Luciene 
Cavalcante (Psol-SP), autora da 

proposta, destaca que “a educação 
pública é dever da União, dos esta-
dos, do Distrito Federal e dos mu-
nicípios, mantendo-se por meio da 
receita de 18% dos impostos para 
União e 25% dos impostos para os 
demais entes federados anualmen-
te”.

Ela ressalta ainda que há previ-
são constitucional de acesso exclu-
sivo por concurso público de pro-
fissionais da educação nas redes 
públicas de educação. “Não há, 

portanto, espaço para a iniciativa 
privada, cujo objetivo primordial é 
o lucro, para a garantia do direito 
fundamental à educação pública, 
visto que delimitados os recursos 
públicos suficientes para a sua ma-
nutenção e o ingresso por concur-
so público de seus profissionais”, 
avalia. 

Para a parlamentar, os contratos 
de parceria público-privada para 
oferta de serviços públicos, obras 
públicas, fornecimento e instala-

ção de bens na área da educação 
“beneficiam apenas as empresas 
privadas em detrimento do inte-
resse público”. 

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Educação; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

fiscalizador se fortaleça. “O trabalho 
das comissões temáticas da ALMG e 
o próprio Assembleia Fiscaliza vão 
ganhar muito com o estreitamento 
dessa parceria”, destaca o presidente.

Também o conselheiro do TCE, 
Gilberto Diniz, falou da importância 
das atividades de controle. Lembrou 
que essa é uma atribuição constitu-
cional, mas reconheceu que os novos 
termos do acordo podem aprimorar 
o levantamento de dados e o seu uso 
no âmbito do Assembleia Fiscaliza 
para o julgamento das contas do go-
vernador.

No Assembleia Fiscaliza, os secre-
tários de Estado e outras autoridades 
do Executivo devem comparecer à 
Assembleia de Minas para, pesso-
almente, prestarem contas de suas 
ações. Essa é uma determinação da 
Constituição Estadual, prevista pela 
Emenda 99, de 2019. Após as reuni-
ões, os deputados produzem relató-
rios com recomendações e pedidos 
de providências ao governo, que são 
monitorados pelo Legislativo. (Ascom 
ALMG)

GERDAN WESLEY 

G
U

I
L

H
E

R
M

E
 
D

A
R

D
A

N
H

A
N

criminal. A prática do grafite, por 
exemplo, deixou de ser crime em 
2011.

Tramitação

A proposta será analisada pela 

Comissão de Constituição e Justi-
ça e de Cidadania (CCJ); se apro-
vada, seguirá para discussão e 
votação pelo Plenário da Câmara, 
onde precisa de 308 votos favorá-
veis em dois turnos de votação. 
(Agência Câmara)
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Procurador de MG e Cosems apoiam 
retomada da campanha pelo Hospital 
do Trauma

Governo de Minas vai retomar obras entre 
Pintópolis e Urucuia

Prefeitura de 
Pirapora lança 
oficialmente os 
Jogos Escolares

    NORTE DE MINAS 
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SO procurador-geral de Justiça de Minas 
Gerais, Jarbas Soares Júnior, o presidente 
estadual do Colegiado dos Secretários Muni-
cipais de Saúde do Norte de Minas (Cosems), 
Edvaldo Farias da Silva, manifestaram apoio à 
iniciativa do Conselho de Veneráveis do Nor-
te de Minas (Convenorte) para a retomada da 
campanha em prol da implantação do Hos-
pital Regional do Norte de Minas, também 
conhecido como ‘Hospital do Trauma’.  Eles 
conversaram com o presidente do Convenor-
te, Ramom Ribas, na manhã desta segunda-
-feira, durante o lançamento do Projeto Sim-
plicar, na sede da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams). 

No dia 18 de abril, será lançada oficial-
mente a mobilização, em reunião da maçona-
ria com as presenças do Procurador Geral de 
Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior 
e do presidente estadual do colegiado dos 
secretários municipais de saúde do norte de 
minas (Cosems), Edvaldo Farias.

Toda bancada de Deputados Estaduais e 
Federais do Norte de Minas será mobilizada 
para esta causa.  No ano de 2009, o Con-

venorte abriu a campanha pela construção do 
hospital do trauma do norte de minas, uma 
iniciativa de Samuel Figueira, então superin-
tendente da Santa Casa. O Estado liberou a 
verba para elaboração do projeto técnico. A 
ideia foi transformada em hospital regional 
do norte de minas.   No dia 15 de fevereiro 
de 2023, o governo anunciou a operacionali-
zação do projeto dos hospitais que teve início 
em 2007, e deixou de fora o Norte de Minas. 

Já em 2022, o Governo de Minas priori-
zou a retomada dessas construções e utilizou, 
como critério para definir os projetos a ser 
reassumidos, o alto percentual de execução 
de obras. Dessa forma, a alocação de recursos 
foi recursos foi direcionada para a conclusão 
de seis hospitais localizados em Governador 
Valadares, Teófilo Otoni, Divinópolis, Sete La-
goas, Conselheiro Lafaiete e Juiz de Fora.  

No seu discurso no lançamento do Proje-
to Simplificar, procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior salientou 
os impactos sofridos pela ausência de um 
Hospital Regional no Norte de Minas. (Ascom 
Amams)

O Departamento de Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) 
homologou em publicação no Diário 
Oficial do Estado, resultado da licita-
ção que permite a retomada das obras 
de complementação dos serviços de 
melhoramento e pavimentação das 
rodovias MG-402 e MG-202, trecho 
Pintópolis – Urucuia, no Norte de 
Minas.

De acordo com a licitação, os 73 
quilômetros de obras serão divididos 
em dois lotes: o lote um com 21,753 
quilômetros e o lote dois com 51,440 
quilômetros.

Os recursos para execução das 
obras estão garantidos por meio do 
Provias. A assinatura do contrato com 
a empresa Mais Construtora Ltda, 
vencedora da licitação, e a autoriza-
ção para o início dos serviços, devem 
ocorrer nos próximos dias.

HISTÓRICO - Os trabalhos de pa-
vimentação das rodovias foram tem-
porariamente interrompidos devido 
ao não cumprimento, por parte da 
antiga empresa responsável pela obra, 
das metas de execução estabelecidas. 

Diante disso, foi necessária a rescisão 
contratual e publicação de um novo 
edital.

BENEFÍCIOS - As obras no trecho 
Pintópolis-Urucuia vão integrar a re-
gião Norte e Noroeste de Minas, os 
vales do Jequitinhonha e Mucuri e o 
Sul da Bahia, facilitando o transporte 
de grãos, que é a base da economia 
da região. 

Além disso, a expectativa é a de 
que, após a conclusão dos serviços, 
cerca de 100 mil pessoas sejam benefi-
ciadas diretamente pela pavimentação 
do segmento.

“A pavimentação da MG-402 e 
MG-202 é uma obra esperada pela 
população do Norte de Minas há dé-
cadas. A melhoria vai trazer benefícios 
logísticos e de segurança viária para 
toda região, além de diminuir signifi-
cativamente o tempo de deslocamen-
to no trajeto até Brasília, que poderá 
ter redução de mais de duas horas”, 
destacou o diretor-geral do DER-MG, 
Rodrigo Tavares.

Durante a execução dos trabalhos 

A Prefeitura de Pirapora, por meio 
da Secretaria de Esporte, Juventude 
e Cultura (SEJUC), lançou nessa se-
gunda-feira (11/3), oficialmente os 
Jogos Escolares de Pirapora ( Joesp) 
2024, com Cerimônia de Abertura, 
no Ginásio Poliesportivo João Caires 
de Oliveira. Além da presença de au-
toridades, a solenidade contará com a 
participação das delegações represen-
tantes das 56 equipes inscritas.

De acordo com a Sejuc, cerca de 
850 alunos vão disputar a competição 
que, todos os anos, é uma grande sen-
sação entre os jovens, estudantes das 
escolas das redes municipal, estadual, 

federal e privada. Estarão em disputa 
o futsal, o handebol, o voleibol e o 
basquetebol nos naipes feminino e 
masculino.

Será mais uma grande oportunida-
de para centenas de atletas, entre 12 e 
17 anos, apresentarem os seus talen-
tos, haja visto que grandes nomes da 
história do esporte brasileiro, foram 
descobertos em eventos desta espé-
cie. Outra particularidade do Joesp é 
o público que acompanha os jogos, 
já que o evento estudantil aguça a ri-
validade também nas arquibancadas, 
onde as torcidas fazem seu show à 
parte. (Hebert Vinicius)

serão gerados cerca de 130 novos 
postos de trabalhos.

ACORDO DE REPARAÇÃO - A 
obra é custeada com recursos do 
Acordo de Reparação ao Rompimen-
to das barragens da Vale em Bruma-
dinho, assinado pelo Governo de 
Minas, o Ministério Público de Minas 
Gerais, O Ministério Público Federal e 
a Defensoria Pública de Minas Gerais. 

O rompimento tirou a vida de 272 
pessoas e gerou uma série de danos 
sociais, econômicos e ambientais.

PROVIAS - Considerado o maior 
programa de recuperação e pavimen-
tação rodoviária da última década, o 
Provias tem como objetivo reverter a 
situação precária em que se encon-
tram muitas rodovias mineiras devido 
ao baixo investimento realizado por 

gestões anteriores na manutenção 
das estradas.

O programa conta com quase R$ 
2,5 bilhões em investimentos, que es-
tão sendo aplicados em de 124 inter-
venções em rodovias de Norte a Sul 
do estado.

O Provias se divide em dois ei-
xos: recuperação funcional, com 
objetivo de promover melhorias 
no pavimento das estradas em pior 

estado de conservação; e pavimen-
tação e construção de pontes, com 
foco em viabilizar novas ligações 
entre importantes regiões de Minas 
Gerais.

O programa tem potencial de 
adicionar ao Produto Interno Bruto 
(PIB) mineiro o montante de R$ 1,3 
bilhão e aumentar a arrecadação 
com impostos indiretos em cerca de 
R$ 225 milhões. (Agência Minas)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

MINAS TEM ALTA EM EMPRESAS ABERTAS

Minas Gerais registrou 7.745 novas empresas abertas em feverei-
ro. O dado representa um avanço de 21,24% em relação ao mesmo 
mês de 2023, quando foram constituídas 6.388 empresas. Os núme-
ros são da Junta Comercial de Minas Gerais ( Jucemg), responsável 
pelos registros mercantis como abertura, alterações e encerramentos 
empresariais.  A autarquia é vinculada à Secretaria de Estado de Fa-
zenda (SEF/MG), na estrutura do Governo de Minas. Considerando 
todo o mês, fevereiro teve média de 267 empresas constituídas por 
dia, acima da média de 2023, que foi de 235 empresas/dia. (Diário do 
Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/negocios/minas-empresas-aber-
tas-fevereiro/)

 
BH É FINALISTA NO WORLD GREEN

A Prefeitura de Belo Horizonte é finalista do Prêmio World Green 
City Awards 2024 por sua política de apoio à agricultura urbana e à 
agroecologia, que promove a produção de alimentos saudáveis em 
parceria com a comunidade local. A iniciativa, reconhecida pela Asso-
ciação Internacional de Produtores de Horticultura (AIPH), abrange 
desde hortas comunitárias até técnicas agroecológicas em espaços 
urbanos, visando segurança alimentar, inclusão social e preserva-
ção ambiental. Com mais de 100 mil metros quadrados dedicados à 
agricultura urbana e cerca de 400 agricultores envolvidos, Belo Hori-
zonte se destaca como líder em sustentabilidade urbana. ( Jornal São 
Geraldo – Belo Horizonte)

https://jornalsaogeraldo.com.br/belo-horizonte/bh-e-finalista-
-no-world-green-city-awards-com-politica-de-agricultura-urbana/)

 

GRUPO DE ENFRENTAMENTO NAS ESCOLAS

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) deu um passo im-
portante no combate à violência extrema nas escolas. No dia 6 de 
março, foi lançado o Grupo de Intervenção Estratégica de Enfrenta-
mento da Violência Extrema nas Escolas (GIE-Escolas). Essa iniciativa 
é fruto da parceria entre o MPMG, a Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública e as polícias Civil e Militar. O grupo visa preve-
nir casos de violência extrema nas escolas, acompanhar e estruturar 
dados sobre esses casos e estabelecer estratégias para neutralizar a 
violência. (Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/30886/mpmg-e-parceiros-
-lancam-grupo-de-intervencao-estrategica-de-enfrentamento-da-
-violencia-extrema-nas-escolas)

 
CONGRESSO DO MPMG EM ARAXÁ

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) realiza, nos dias 10, 
11 e 12 de abril, na cidade de Araxá, um congresso que tratará de te-
mas relacionados a Processo Civil, Processo Penal, além de inovação 
e tecnologia. O congresso tem como objetivo congregar os integran-
tes do Ministério Público, com atuação nas mais variadas frentes da 
instituição, possibilitando o intercâmbio de experiências com outros 
profissionais do Direito e a comunidade acadêmica. Será uma opor-
tunidade para o fomento de discussões sobre o impacto das novas 
ferramentas tecnológicas nos processos civil e penal e na rotina das 
unidades funcionais. (Clarim.net – Araxá)

https://clarim.net.br/congresso-do-mpmg-processo-civil-processo-
-penal-inovacao-e-tecnologia-sera-em-araxa/)

 
COLETA SELETIVA NA USIMINAS

Conforme divulgado pela Mineração Usiminas, a coleta seletiva 
garantiu o recolhimento de 50.897 quilos de materiais recicláveis em 
2023. Foram mais de 50 toneladas de itens como plásticos, papéis, 
papelão, vidro, metal e eletrônicos, beneficiando cidades vizinhas e 
contribuindo com o desenvolvimento ambiental e socioeconômico 
da região. Os itens foram destinados à Cooperativa de Reciclagem e 
Trabalho de Itaúna (Coopert), que atualmente opera com 90 coope-
rados, e à Associação dos Catadores e Parceiros do Meio Ambiente de 
Igarapé (Apaig), que conta com 16 associados. (Folha Povo Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/coleta-seletiva-minera-
cao-usiminas-recolhe-mais-de-50-toneladas-de-reciclaveis)

 

VALADARES SEDIA CAMPEONATO DE TAEKWONDO

No dia 21 de abril, a nona edição da Copa Marçal Tiger será re-
alizada na Praça de Esportes, sediando o Campeonato Mineiro de 
Taekwondo. Cerca de 500 atletas são esperados para competir em 
diversas categorias, incluindo Mirim, Infantil, Cadete, Juvenil, Adulto 
e Master. Além das modalidades tradicionais de poomsae e kiorugui, 
haverá um festival kids com dez desafios para os atletas mais jovens. 
Os vencedores garantirão vaga para o Campeonato Brasileiro de 
Taekwondo em julho, em Belo Horizonte, e também serão premiados 
com medalhas, enquanto as equipes serão reconhecidas do 1º ao 5º 
lugar. (Diário do Rio Doce)

https://drd.com.br/valadares-sedia-campeonato-mineiro-de-
-taekwondo-em-abril/)

 

CONGONHAS ADQUIRE 26 MICROSCÓPIOS

A prefeitura de Congonhas adquiriu 26 microscópios para as es-
colas municipais, visando promover o ensino de ciências de forma 
prática. Com essa iniciativa, os alunos do Ensino Fundamental terão 
a oportunidade de explorar o mundo microscópico e compreender 
conceitos científicos de maneira mais profunda. Os equipamentos 
serão distribuídos entre as escolas e os professores receberão treina-
mento especializado para utilizá-los eficazmente. Além da aquisição 
dos microscópios, a Secretaria de Educação planeja desenvolver ativi-
dades extracurriculares e projetos de pesquisa para maximizar o uso 
desses recursos. ( Jornal Correio da Cidade)

https://jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/34779-congonhas-
-adquire-26-microscopios-para-as-escolas-municipais 

MP lança ação para promover 
resolução extrajudicial de 
conflitos na área da saúde

Jarbas Soares garante 
liberação de verba para Casa 
de Acolhimento Feminino 

OAB Minas inaugura sede da 
Subseção de Pirapora

O Ministério Público de Minas Ge-
rais, em parceria com a entidade, lan-
çou nesta segunda-feira (11/3), no au-
ditório da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams), 
o Projeto Simplificar, que visa promo-
ver a resolução extrajudicial de confli-
tos na área da saúde. O evento, que 
ocorreu em Montes Claros, contou 
com o apoio da Associação Mineira 
dos Municípios (AMM) e a presença 
ilustre do procurador-geral de justiça 
de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior.

O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá, ressaltou a sintonia 
do projeto com o perfil do procura-
dor, conhecido por buscar o diálogo 
nas demandas. “Essa iniciativa, desen-
volvida em parceria com o Conselho 
de Secretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems/MG), visa 
proporcionar soluções mais ágeis e 
eficazes para os conflitos de deman-
das sobre saúde, demonstrando o 
compromisso do MPMG em melhorar 
o acesso e a qualidade dos serviços de 
saúde no estado”, destacou.

Questionado sobre a finalidade do 
Projeto Simplificar e se ele resolverá 
os desafios enfrentados no norte de 
Minas e em Minas Gerais, o procu-
rador-geral de justiça destacou que 
a saúde está altamente judicializada, 
afetando o planejamento dos muni-
cípios e até mesmo do Estado e da 
União, principalmente dos municí-
pios. “O projeto visa criar espaços de 
negociação nos municípios para que 
os gestores conheçam melhor suas 
possibilidades diante da alta demanda 
na área da saúde. Por outro lado, os 
prefeitos serão incentivados a resolver 
rapidamente questões que poderiam 

ser judicializadas, buscando soluções 
fora do processo judicial, evitando 
surpresas no orçamento municipal. 
Em suma, o projeto busca promover 
o diálogo e encontrar soluções para 
os problemas de saúde, em vez de 
depender exclusivamente do sistema 
judicial”, declarou.

Para o vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, a im-
portância desse projeto e do evento 
de hoje para Montes Claros, primei-
ramente, é a sua relevância. “Quando 
existe ação das instituições públicas, e 
divulgada, é fundamental dar visibili-
dade a ela, e isso está sendo feito aqui 
hoje. A importância desse processo 
reside no fato de que a saúde enfrenta 
demandas em todas as direções, e sa-
bemos que a judicialização é um dos 
principais desafios nesse aspecto, de-
vido às novas evidências e tecnologias 
que acabam sendo levadas ao judiciá-
rio”, conta.

Para Guimarães, quando o judici-
ário, por meio do Ministério Público, 
da Justiça e dos órgãos executivos, 
compreende melhor as possibilidades 
de harmonização nessa questão, isso 
facilita a vida das pessoas, já que o ob-
jetivo do poder público é melhorar a 
qualidade de vida da população. “No 
caso específico da saúde, enfrentamos 
mais de 520 mil ações de judiciali-
zação em todo o país. O objetivo é 
racionalizar esse processo para lidar 
melhor com essas questões”.

Quanto a Minas Gerais ou ao norte 
de Minas, o vice-prefeito explica que 
mesmo esse número sendo nacional, 
mostra a necessidade urgente de uma 
abordagem mais eficiente em Minas 
e no norte de Minas, também. “A ju-

   PROJETO SIMPLIFICAR 

dicialização muitas vezes resulta em 
longas esperas para resolver questões 
essenciais, e precisamos entender que 
os recursos públicos são limitados. 
Portanto, é crucial priorizar o que é 
mais importante. O Projeto Simplificar 
visa justamente racionalizar os proces-
sos para promover uma maior harmo-
nia entre os usuários e os prestadores 
de serviços de saúde”, informa.

A Secretária Municipal de Saúde 
de Montes Claros, Dulce Pimenta 
Gonçalves, destaca a importância do 
Projeto Simplificar e desse tipo de 
reunião para a cidade. “Desde 2018, 
Montes Claros vem implementando 
um processo de interlocução entre a 
gestão municipal e o Ministério Públi-
co e Judiciário, através do Núcleo de 
Apoio Técnico. O objetivo é lidar com 
a judicialização na área da saúde, que 
envolve demandas como oxigenotera-
pia, fraldas para pacientes acamados 

e medicamentos não previstos no 
SUS. A cidade elaborou protocolos 
para garantir acesso a esses serviços, 
diminuindo a necessidade de ações 
judiciais”.

Ela finaliza dizendo que essa parce-
ria entre o Ministério Público e a ges-
tão municipal busca garantir o direito 
à saúde e a outras necessidades não 
contempladas pelo sistema público, 
com base em leis, resoluções e proto-
colos estabelecidos.” Com isso nós di-
minuímos muitas judicializações, mas 
garantimos a grande parte da popula-
ção que tem direito, nós garantimos 
acesso a isso, com a normatização. 
Então é isso, é uma parceria do Minis-
tério Público com a gestão municipal 
para que a gente garanta o direito à 
saúde e o direito a muitas coisas que 
não estão previstas, mas embasado em 
leis, em resoluções, em protocolos.”, 
declara.

O procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, visitou na ma-
nhã dessa segunda-feira (11/3), a 
nova sede da Casa de Acolhimento 
Feminino de Montes Claros, loca-
lizada no Jardim São Luiz, quando 
comunicou que irá liberar, em cará-
ter emergencial, a verba de R$ 450 
mil para a implantação do programa, 
onde as mulheres internadas farão 
a manutenção das praças públicas 
de Montes Claros. O projeto foi 
aprovado na plataforma sementes e 
o procurador prometeu acelerar a 
liberação. Ele foi recebido pela pre-
sidente Eliane Ventura e os diretores 

Gregório Ventura e Felipe Leal, além 
do padre, coordenador arquidiocesa-
no de assistência social.

Ainda na visita o procurador re-
cebeu pedido para verba de constru-
ção da Clínica Solidaria Rosa Mística, 
que atende pacientes carentes com 
consultas medicas, exames e medica-
mentos, a obra é orçada em R$ 3,5 
milhoes. O procurador mostrou que 
é possível liberar a verba através do 
fundo estadual do ministério públi-
co, mas depende da apresentação 
do projeto por um órgão público. Os 
coordenadores farão parceria com a 
Unimontes e Fadenor.

A OAB-MG inaugurou a Casa da 
Advocacia na Subseção de Pirapora. 
A cerimônia contou com a presença 
do presidente, Sérgio Leonardo, e de 
dirigentes da Seccional Mineira, e foi 
conduzida pelo presidente da subse-
ção, João Rafael Santos Silva. A nova 
sede vai atender mais de 300 advoga-
dos e advogadas inscritos na subseção 
e também da região.

O imóvel é composto por três salas 
para escritórios compartilhados, uma 
sala de reunião com capacidade para 
15 pessoas, uma sala para a Caixa de 
Assistência dos Advogados e uma sala 
da presidência, além de recepção, 
copa e banheiros com acessibilidade. 
Todos os espaços têm ar condiciona-
do, computadores, televisão e mobili-
ários novos.

A Casa da Advocacia ainda abriga 
um auditório climatizado com capaci-
dade para 350 pessoas, além de uma 
área externa com churrasqueira e 
duas quadras esportivas.

O presidente Sérgio Leonardo 
disse que “a realização de mais esse 

ato revela a sinergia do trabalho entre 
OAB Minas e CAAMG. Ter uma sede 
nova significa reforçar a presença ins-
titucional da OAB na cidade. A OAB 
ganha visibilidade, importância e se 
torna referência para toda a comuni-
dade. Ter uma sede que ofereça espa-
ço para eventos, salas de audiência e 
conferência, espaço de coworking é 
respeitar e valorizar, especialmente, a 
jovem advocacia. Essa nova sede vem 
no modelo de inovar, incluir e avançar 
com geração de renda para a subseção 
com a locação do auditório e das qua-
dras esportivas para que as subseções 
tenham cada vez mais autonomia, in-
dependência, dignidade e liberdade 
para poder agir”.

O presidente da Subseção, João 
Rafael Santos Silva, ressaltou que “é 
um dia histórico de muita importância 
para a advocacia piraporense e da re-
gião do Norte de Minas. Essa sede vai 
trazer conforto, estrutura e vai dar a 
advocacia todo respeito que ela mere-
ce. A nova sede também é importante 
no aspecto social de Pirapora, tendo 
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em vista que a OAB tem como uma 
das suas características o trato com as 
instituições, o respeito à democracia, 
bem como a participação social da co-
munidade. Esse é um sonho de quase 
50 anos que finalmente foi realizado 
pela atual gestão da Ordem”.

Participaram da solenidade o con-
selheiro federal, Sérgio Murilo Bra-
ga; a vice-presidente da OAB-MG, 
Ângela Botelho; o secretário-geral, 
Sanders Alves; a secretária-geral 
adjunta, Cássia Hatem; o tesourei-

ro, Fabrício Almeida; o tesoureiro 
adjunto, Marco Antônio Freitas; o 
diretor de interiorização, Bernar-
do Brant; o presidente da CAAMG, 
Gustavo Chalfun; a vice-presidente, 
Vanja Honorina; o diretor primeiro 
secretário, Giuliano Almada; o dire-
tor institucional, Rodrigo Botti; os 
conselheiros seccionais, Cristiane 
Araújo, Eunice Brasiliense, Daniela 
Zapata e Maurício Tadeu Vargas e 
autoridades do judiciário e da socie-
dade civil. (Ascom OAB-MG)
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Pesquisa avalia sequelas da 
covid-19 na população brasileira

Médicos, clínicas e hospitais devem 
seguir novas regras de publicidade

O Ministério da Saúde iniciou 
nessa segunda-feira (11/3) a segun-
da fase da coleta de dados de um 
estudo de base populacional sobre 
a covid-19 no Brasil. Durante o mês 
de março, serão realizadas visitas 
domiciliares a 33.250 pessoas que 
tiveram a doença e que residem em 
133 municípios brasileiros. O ob-
jetivo, segundo a pasta, é levantar 
dados para subsidiar a criação de 
políticas públicas direcionadas ao 
tratamento das chamadas condi-
ções pós-covid ou covid longa, clas-
sificadas como sequelas da doença.

O estudo, denominado Epico-
vid 2.0: Inquérito nacional para 
avaliação da real dimensão da 
pandemia de Covid-19 no Brasil, 
é coordenado pela Secretaria de 
Vigilância em Saúde e Ambiente e 

encomendado à Universidade Fe-
deral de Pelotas. Em nota, o minis-
tério destacou que, até o momento, 
não existem estimativas nacionais 
sobre o impacto da doença a lon-
go prazo. Dados da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) apontam 
que 20% das pessoas infectadas, in-
dependentemente da gravidade do 
quadro, desenvolvem condições 
pós-covid.

A expectativa do ministério é 
que o período de coleta dos dados 
dure entre 15 e 20 dias. A pesquisa 
usará informações de 250 cidadãos 
de cada um dos municípios sele-
cionados que já fizeram parte das 
quatro rodadas anteriores do traba-
lho científico, em 2020 e 2021. Para 
isso, equipes de entrevistadores 
visitarão as residências para ouvir 

os moradores sobre questões cen-
tradas em pontos como vacinação, 
histórico de infecção, sintomas de 
longa duração e efeitos da doença 
sobre o cotidiano.

“Todos os participantes serão 
selecionados de forma aleatória, 
por sorteio. Somente uma pessoa 
por residência responderá ao ques-
tionário”, destacou a pasta, ao citar 
que, diferentemente das primeiras 
etapas do estudo, na fase atual, não 
haverá qualquer tipo de coleta de 
sangue ou outro teste de covid. 
Também participam da pesquisa a 
Universidade Católica de Pelotas, a 
Universidade Federal de Ciências 
da Saúde de Porto Alegre, a Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz) e 
a Fundação Getúlio Vargas (FGV). 
(Agência Brasil)

Entram em vigor nesta segun-
da-feira (11) as novas regras da pu-
blicidade médica estabelecidas na 
Resolução 2.336/2023 do Conselho 
Federal de Medicina (CFM), que fo-
ram aprovadas depois de três anos 
de estudos. O presidente da Socie-
dade Brasileira de Direito Médico e 
Bioética (Anadem), o advogado Raul 
Canal, alerta que, ao mesmo tempo 
que garante segurança jurídica aos 
médicos, o novo texto cria também 
pontos de atenção para suas condu-
tas publicitárias nas esferas cível e 
criminal.

Em entrevista à Agência Brasil, 
ele disse que a principal inovação 
foi a autorização para os médicos e, 
sobretudo, aqueles que trabalham 
na área estética, como cirurgia plás-
tica e dermatologia, exibirem ima-
gens e fotografias com os resultados 
antes e depois. “Isso até agora era 
proibido. O médico, mesmo com 
consentimento do paciente, não 
poderia fazer isso. Agora, ele pode 
fazer”.

Canal advertiu que, nesse caso, 
o médico não pode “tratar ou ma-
quiar” a fotografia, nem fazer um 
‘photoshop’ (edição) na imagem. 
“Tem que ser a fotografia natural; 

mas, com consentimento do pa-
ciente, ele pode publicar isso na sua 
propaganda, nas suas mídias sociais. 
Esse foi o maior avanço”, indicou. 
Outro avanço foi a divulgação de 
preços de cirurgias, procedimen-
tos e tratamentos. Antes, o médico 
não podia divulgar isso porque era 
considerado mercantilização da me-
dicina. “A partir de agora, isso está 
autorizado a ser feito”.

Cuidado

Para evitar processos na Justiça, 
o presidente da Anadem destacou 
que o profissional da saúde deve 
prestar atenção para não tratar uma 
fotografia e prometer um resultado 
fantástico que poderá não ser al-
cançado. O profissional deve deixar 
claro na propaganda e nas mídias 
sociais que nem todo paciente vai 
atingir o mesmo resultado porque 
isso depende de predisposições or-
gânicas e até de questões compor-
tamentais do paciente e de reações 
inflamatórias.

“Cada organismo reage de uma 
forma diferente. Se não, ele estaria 
prometendo um resultado e, se o 
paciente não atingir aquele resul-

tado, poderá processá-lo por ter 
sido enganado. Ou seja, induziu o 
consumidor, e não mais o paciente, 
a um erro. Tem que deixar claro que 
aquele é um resultado específico e 
que nem todas as cirurgias atingirão 
o mesmo resultado. Esse é o princi-
pal cuidado que o médico deve ter. 
E sempre ele deve obter por escrito 
a autorização do uso da imagem do 
paciente. Porque não se trata ape-
nas do Código de Ética Médica. Ele 
tem a Lei Geral de Proteção de Da-
dos”, explica Canal.  

Por isso, para divulgar um dado 
do paciente, inclusive um dado bio-
métrico ou uma imagem, deve haver 
o consentimento, ou autorização, 
por escrito. “Esse é um cuidado fun-
damental”, sustentou.

Clínicas e hospitais

As mesmas regras valem para clí-
nicas ou hospitais. As novas normas 
permitem que um médico ou clínica 
divulgue a aquisição de um aparelho 
importado que não tem similar no 
Brasil. Antes, isso não era permitido 
porque gerava concorrência desleal 
em relação aos demais. “Hoje pode 
-se divulgar uma técnica, um equi-
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pamento, que só o médico possui, 
que é de última geração”.

O médico, em sua propaganda, 
deve preservar o caráter informati-
vo e educativo da informação. Na 
publicidade feita, os médicos deve-
rão incluir o nome; o número do 
Conselho Regional de Medicina 
(CRM); e, se for especialista, infor-

mar também o Registro de Qualifi-
cação de Especialista (RQE). Caso 
o profissional seja pós-graduado, 
poderá indicar o aperfeiçoamento 
profissional, desde que inclua a 
inscrição “não especialista”.

Já para clínicas e hospitais, se-
rão exigidos o nome do diretor 
técnico médico, responsável pelo 

estabelecimento, com o respectivo 
CRM e do diretor técnico com o 
RQE, caso haja oferta de especia-
lidades médicas. “Mesmo que seja 
uma pessoa jurídica, tem que ter 
uma pessoa física com CRM que 
responda tecnicamente por aquele 
Cadastro Nacional de Pessoa Jurídi-
ca (CNPJ), concluiu Raul Canal.

Imagens de pacientes poderão ser divulgadas, mas com autorização
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Receita libera programa gerador 
do IR 2024, nesta terça-feira

Prazo de adesão a programa de obras 
na saúde termina nesta semana

J
O

É
D

S
O

N
 
A

L
V

E
S

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

O contribuinte que quiser preen-
cher antecipadamente a Declaração 
do Imposto de Renda Pessoa Física 
2024 poderá baixar o programa ge-
rador a partir desta terça-feira (12). A 
Receita Federal antecipou a liberação 
do programa, que só estava previsto 
para ser baixado para os contribuintes 
com conta nível prata e ouro no Portal 
Gov.br. O download para os demais 
contribuintes só acontece a partir de 
sexta-feira (15).

Segundo o Supervisor Nacional 
do Programa do Imposto de Renda, 
José Carlos Fonseca, a antecipação do 
acesso ao Programa confere ao con-
tribuinte a possibilidade de verificar 
as informações necessárias e, se for 

o caso, levantar documentações que, 
porventura, sejam necessárias.

O prazo de entrega da declaração 
do Imposto de Renda começa às 8h 
da próxima sexta-feira e vai até as 
23h59min59s de 31 de maio. Neste 
ano, o Fisco espera receber 170 mil 
declarações em todo o Norte de Mi-
nas, sendo 70 mil declarações somen-
te em Montes Claros. 

A declaração deste ano teve algu-
mas mudanças, e, virtude do novo li-
mite de isenção, que entrou em vigor 
no ano passado, os valores de rendi-
mentos isentos e não tributáveis e de 
patrimônio mínimo para declarar Im-
posto de Renda subiram. No entanto, 
os limites de deduções não mudaram.

O prazo para adesão ao pro-
grama de retomada de obras na 
saúde termina na sexta-feira (15). 
Dados do Ministério da Saúde 
apontam que 3,9 mil obras em 
todo o Brasil ainda estão dispo-
níveis para reativação, mas de-
pendem de sinalização do gestor. 
Para aderir ao programa, é pre-
ciso acessar o site do InvestSUS, 
atualizar o status da execução fí-
sica da obra e se inscrever.

Entre os empreendimentos 
que podem ser retomados estão 
4.207 unidades básicas de saúde 
(UBS), 833 academias da saúde, 
198 unidades de pronto aten-
dimento (UPA), 93 centros de 
atenção psicossocial (Caps) e 72 
unidades de acolhimento, além 
de centros especializados em re-

abilitação (CER), oficinas ortopé-
dicas e obras de ambiência. 

CRITÉRIOS

Em nota, o ministério deta-
lhou que serão contempladas 
obras ou serviços de engenha-
ria paralisados, inacabados ou 
em funcionamento, mas sem o 
registro de conclusão no Siste-
ma de Monitoramento de Obras 
(Sismob) por parte do estado ou 
município beneficiário. 

“Estas últimas poderão ser 
reativadas, nome dado à regula-
rização da situação de obras que 
foram concluídas fora do prazo 
inicialmente pactuado, evitando 
a devolução de recursos”, desta-
cou a pasta.

Serão observados critérios 
como percentual de execução; 
ano de contratação; se a institui-
ção atende comunidades rurais, 
indígenas ou quilombolas; e se 
o município sofreu desastres 
naturais nos últimos dez anos, 
entre outros. As obras devem ser 
concluídas em 24 meses, pror-
rogáveis uma vez pelo mesmo 
período. 

“Não serão passíveis de repac-
tuação as obras de entes federa-
dos que já efetuaram a devolução 
de recursos à União ou que se-
jam passíveis de reativação, isto 
é, aquelas que, apesar de regis-
tradas como não concluídas no 
Sismob, tenham sido finalizadas 
pelo ente federado”, concluiu o 
ministério. (Agência Brasil) 

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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Homem é preso suspeito de jogar 
pedras e atirar contra casa de vizinho

PM prende grupo com 
armas em Engenheiro 
Navarro

Homem é preso por estuprar jovem com 
deficiência em Porteirinha

Pedido de socorro escrito em sandália ajuda 
Bombeiros a resgatar grupo em cachoeira

    BR-251 

Um homem foi preso com dois 
revólveres com as numerações su-
primidas depois que seu vizinho in-
formou à Polícia Militar que ele jo-
gou pedras em seu telhado e atirou 
várias vezes contra sua casa, perfu-
rando uma caixa de água. A ocor-
rência foi registrada em Rio Pardo 
de Minas nessa segunda-feira (11).

Segundo as informações repas-
sadas à PM, a vítima estava com a 
esposa e os dois filhos dormindo 
quando ouviu barulhos no telhado. 
Em seguida, percebeu que estava 
jorrando água pelo local. Ao mes-
mo tempo, ouvia gritos do vizinho 
fazendo ameaças.

Com medo, o homem escondeu 
sua família embaixo da cama e tran-
cou toda a residência. Em seguida, 

precisou segurar a maçaneta da 
porta, impedindo que o vizinho en-
trasse. Enquanto sua esposa ligava 
para a PM, ouviu o suspeito pulan-
do o muro.

Quando a PM chegou na casa 
do solicitante, encontrou telhas 
quebradas, pedaços de cerâmica e 
tijolo no chão e água escorrendo 
pelo telhado. Além disso, a caixa de 
água apresentava várias perfurações 
causadas por tiros.

Posteriormente, os policiais 
foram até o local onde o suspeito 
mora e o questionaram sobre os 
fatos, ele disse que também era ví-
tima e que o vizinho do fundo havia 
apedrejado sua residência. Após 
sua autorização, os militares entra-
ram e viram pedaços de cerâmicos 

idênticos aos da casa do solicitante 
da ocorrência estocados no quintal 
e marcas de tiros no muro que ti-
nham apenas o orifício de entrada 
no imóvel.

Conforme a PM, enquanto os le-
vantamentos eram feitos, o suspeito 
chegou a ir em direção ao solicitan-
te, além de ameaçá-lo de morte.

A esposa do suspeito foi ques-
tionada sobre os fatos e disse que 
não sabia de nada. Ela permitiu 
que a PM fizesse buscas no imóvel 
do casal, onde foram encontradas 
munições, os dois revólveres escon-
didos em uma poltrona e porções 
de maconha.

O homem foi preso em flagrante 
por ameaça, dano, disparo de arma 
e porte ilegal de arma.

A Polícia Militar de Meio Am-
biente prendeu cinco pessoas e 
apreendeu seis armas em uma ope-
ração de combate à caça predatória 
em Engenheiro Navarro.

Segundo informações divulga-
das pela PM nesta segunda-feira 

(11/3), a ação tinha como foco um 
grupo de caçadores que transita-
vam ostentando armas pelas esta-
das vicinais da região.

Durante a abordagem, os poli-
ciais apreenderam as armas, muni-
ções, dois rádios comunicadores, 

seis tatus e duas motos, sendo uma 
delas furtada. Além disso, foi lavra-
da uma multa no valor de R$ 8,3 
mil.

A operação contou com a parti-
cipação de oito de Montes Claros e 
cinco de Bocaiuva.

Um homem, de 59 anos de 
idade, foi preso preventivamente 
pela Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), por estupro de vulnerá-
vel, em Porteirinha. A vítima, que 
tem 20 anos de idade, é deficiente 
mental.

O crime foi denunciado pela 
prima da vítima depois que to-
mou conhecimento dos fatos, em 
2 de fevereiro, mesmo dia em que 
a jovem foi estuprada.

Segundo a vítima, estava na 
casa de uma tia, sentada no sofá, 
quando o investigado teria colo-

cado o dedo em seu órgão genital. 
Conforme relato, horas depois, 
ele teria entrado no quarto em 
que ela dormia, retirado toda sua 
roupa e a estuprado. Ele a teria 
mandado ficar quieta, pois só es-
tava alisando seu corpo. O abuso 
foi comprovado por meio de exa-
mes periciais.

A prisão do suspeito não foi efe-
tivada no dia dos fatos, uma vez que 
ele foi internado por questões de 
saúde. Contudo, fugiu do hospital 
antes de ser liberado.

O delegado André Brandão 

adiantou que instaurou inquérito 
policial e diante do robusto con-
junto probatório coletado durante 
a fase de investigação, represen-
tou pela prisão do investigado. “A 
PCMG encerrou os levantamentos 
e concluiu o procedimento, que foi 
enviado para a Justiça. No mesmo 
dia da prisão do suspeito encerra-
mos o procedimento investigatório 
e o indicamos por estupro de vulne-
rável”, contou Brandão.

O investigado permanece no 
sistema prisional à disposição da 
Justiça. (Ascom PCMG)

Um homem, de 59 anos de idade, 
foi preso preventivamente pela Po-
lícia Civil de Minas Gerais (PCMG), 
por estupro de vulnerável, em Portei-
rinha. A vítima, que tem 20 anos de 
idade, é deficiente mental.

O crime foi denunciado pela 

prima da vítima depois que tomou 
conhecimento dos fatos, em 2 de fe-
vereiro, mesmo dia em que a jovem 
foi estuprada.

Segundo a vítima, estava na casa 
de uma tia, sentada no sofá, quando 
o investigado teria colocado o dedo 

em seu órgão genital. Conforme rela-
to, horas depois, ele teria entrado no 
quarto em que ela dormia, retirado 
toda sua roupa e a estuprado. Ele a 
teria mandado ficar quieta, pois só 
estava alisando seu corpo. O abuso 
foi comprovado por meio de exames 

periciais.
A prisão do suspeito não foi efe-

tivada no dia dos fatos, uma vez que 
ele foi internado por questões de 
saúde. Contudo, fugiu do hospital 
antes de ser liberado.

O delegado André Brandão adian-

tou que instaurou inquérito policial 
e diante do robusto conjunto pro-
batório coletado durante a fase de 
investigação, representou pela prisão 
do investigado. “A PCMG encerrou os 
levantamentos e concluiu o procedi-
mento, que foi enviado para a Justiça. 

No mesmo dia da prisão do suspeito 
encerramos o procedimento investi-
gatório e o indicamos por estupro de 
vulnerável”, contou Brandão.

O investigado permanece no sis-
tema prisional à disposição da Justi-
ça. (Ascom PCMG)
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Eco Galpão do Santos Reis: economia 
e sustentabilidade

Ensino em Tempo Integral será 
implementado na rede municipal
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A série Exemplos de Cidada-
nia homenageia, nesta semana, 
os mais de 300 catadores de re-
cicláveis cadastrados nos cinco 
galpões do Programa Recicla aos 
Montes, da Prefeitura de Montes 
Claros. A reportagem da série 
conferiu de perto as ações do Eco 
Galpão do bairro Santos Reis, 
que beneficia 62 famílias e tem 
projetos que contribuem para 
a sustentabilidade no consumo 
racional da água e no aproveita-
mento de resíduos, como vidro 
triturado.

O Galpão é coordenado por 
Sidney Alves Coutinho e arma-
zena cerca de trinta mil litros de 
água da chuva, utilizada para dar 

descarga em vasos sanitários. O 
vidro triturado serve para a cons-
trução de pisos e outros mate-
riais. O Galpão possui 570 metros 
de área construída e os catadores 
atuam na região do Santos Reis e 
no Centro.

Além do Eco Galpão, mais cin-
co unidades atuam em Montes 
Claros: Monte Sul, no Alterosa; 3 
RS, no Guarujá; Amor e Vida, no 
Centro; e Recicla Vila, no Village 
do Lago.

Esses galpões estimulam o 
consumo racional e o trabalho 
dos catadores, cidadãos que aju-
dam a manter a cidade limpa, 
com melhor qualidade de vida. 
(Pedro Neto)

O Sistema Municipal de Ensino 
de Montes Claros inicia um novo 
ciclo com a implementação do 
Programa de Educação Ampliada 
em Tempo Integral (PEATI). O lan-
çamento oficial do programa será 
realizado nessa quarta-feira (13/3), 
às 11 horas, no Auditório da Socie-
dade Rural (Parque de Exposições 
João Alencar Athayde).

De acordo com a secretária 
municipal de Educação, professo-
ra Rejane Veloso Rodrigues, o ob-

jetivo do PEATI é possibilitar que 
os estudantes permaneçam mais 
tempo na escola e se desenvolvam 
integralmente por meio de uma 
grade de cursos e atividades com-
plementares ao aprendizado curri-
cular, que envolvam cultura, arte, 
esporte, saúde, lazer, ciência, tec-
nologia e empreendedorismo, além 
de acompanhamento pedagógico. 
“O ensino em temo integral será 
realizado em todas as unidades es-
colares municipais que dispuserem 

de espaço para as atividades e os 
estudantes serão acompanhados 
por profissionais que atuarão dire-
tamente no programa”, explica.

Segundo a secretária, as ações 
pedagógicas serão monitoradas du-
rante todo o ano letivo, e em cada 
unidade de ensino participante ha-
verá um professor especialmente 
designado pela equipe gestora para 
exercer a função de Professor Ar-
ticulador da Educação em Tempo 
Integral.

Para os estudantes da Educa-
ção Infantil, os conteúdos terão 
foco nos campos de experiências, 
associando as interações e a brin-
cadeira, visando prioritariamente a 
socialização, a ludicidade, o brincar 
e o educar. Já os componentes cur-
riculares do Ensino Fundamental 
irão priorizar a proficiência na lei-
tura, escrita e o raciocínio lógico, 
seguidos da capacidade de resolver 
situações-problemas, desafios, per-
formance cinestésica e criatividade.

Para isso, cada instituição de en-
sino irá realizar oficinas que aten-
dam as demandas apontadas no 
Projeto Pedagógico Escolar (PPE) 
e que serão obrigatórias a todos os 
estudantes. “As disciplinas eletivas 
a serem desenvolvidas no PEATI 
são uma oportunidade de diversi-
ficar as experiências escolares com 
vistas a aprofundar, enriquecer e 
ampliar os estudos relacionados 
às áreas do conhecimento contem-
pladas na Base Nacional Comum 
Curricular”, explica a gerente de 
Ensino em Tempo Integral, Kátia 
Simone de Almeida Melo Reis.

Conforme preconiza a Lei Mu-
nicipal nº 14.640 de 31/07/2023, o 
Programa de Educação Ampliada 
em Tempo Integral está sendo im-
plementado junto às unidades de 

ensino cujas comunidades apresen-
tem maior necessidade de atenção 
e possuam melhor estrutura para 
atender o público-alvo, observa-
das as condições de viabilidade e 
oportunidade. “Já são 1660 alunos 
matriculados no Ensino em Tempo 
Integral, sendo esse total equiva-
lente a mais do que o dobro do esti-
mado pelo Ministério da Educação 
para serem atendidos em 2024 nas 
unidades municipais de ensino de 
Montes Claros”, destaca a gerente.

Unidades participantes - Inicial-
mente, são nove unidades de Edu-
cação Infantil, com atendimento a 
460 alunos, nos CEMEIS: São Fran-
cisco de Assis (Vila São Francisco 
de Assis), Raimundo Neto (bairro 
Chiquinho Guimarães), Valdeir 
Correa (bairro Jardim Primavera), 
Nossa Senhora da Conceição (Vila 
Áurea), Aninha Corrêa Ribeiro 
(Vila Exposição), Hamilton Lopes 
(bairro Alto São João), O Bom 
Samaritano (bairro Santa Lúcia), 
Professora Idoleta Maciel (bairro 
Santo Antônio I) e Professora Udil-
ma Porto (Bairro Santo Amaro).

Já nas municipais escolas de 
Ensino Fundamental, oito uni-
dades já estão atendendo 1.200 
estudantes em Tempo Integral: 

Joaquim José de Azevedo (bairro 
Raul José Pereira), Professora Eu-
nice Carneiro (bairro José Correa 
Machado) e Du Narciso (bairro Vi-
lage do Lago II), com turmas dos 
Anos Iniciais, totalizando 490 alu-
nos; e Dona Vidinha Pires (bairro 
Vargem Grande), Mestra Fininha 
(bairro Ciro dos Anjos), João Valle 
Maurício (bairro Village do Lago 
II), Alcides Carvalho (bairro Vera 
Cruz) e a Afonso Salgado (Vila 
Atlântida), com turmas dos Anos 
Iniciais e Finais, totalizando 710 
alunos. Para esse segmento, o 
programa é realizado em parceria 
com o Instituto Federal do Norte 
de Minas (IFNMG).

Todas as unidades que ofere-
cem o PEATI funcionam de segun-
da a sexta-feira, com atividades 
nos turnos matutino e vespertino, 
totalizando até dez horas diárias, 
incluídos os horários de descan-
so e refeições. A carga horária 
dos profissionais está integrada 
de efetivo exercício individual 
e coletivo, abrangendo as áreas 
do conhecimento da Base Nacio-
nal Comum Curricular, da Parte 
Diversificada e dos Referenciais 
do Sistema Municipal de Ensino, 
conforme currículo estabelecido. 
(Jerusia Arruda)
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Giovanni afirma que Cris não saber o que é amor, e pergunta se Helena a ajudou 
em suas falcatruas. Lígia nota que Helena possui dois celulares. Giovanni procura Ísis, 
que aproveita a chegada de Marcos para despistar o rapaz. Helena aconselha Cris a como 
reconquistar Giovanni. Márcia visita Wagner. Mário e Natália conversam descobrem que 
Bruno era envolvido com contrabando. Pedro tem uma crise de ciúmes de Taís.

Vênus não acredita na denúncia de Tom contra Mathias. Júpiter se encanta com 
Elisa. Mathias tenta convencer Vênus de sua inocência. Luca vai à missa de Frida e re-
encontra Electra. Flávia e Carla chegam à igreja e descobrem traição de Júpiter. Plutão 
e Electra pensam em aceitar a missão deixada por Frida. Gina alerta Mathias que Vênus 
será investigada no caso de desvio de dinheiro praticado por ele. Brenda garante a 
Paulina que fará tudo para que ela fique com Tom. Vênus é presa.

RESUMO DE Novelas
Padre Santo se sente culpado por ter falado com José Inocêncio sobre a desconfiança 

de Egídio. Deocleciano comenta sobre sua desconfiança de que foi Egídio quem mandou 
matar José Inocêncio. Depois de uma conversa com Pastor Lívio, Inácia decide dedicar 
sua vida aos orixás. José Inocêncio decide que Damião será seu braço direito. Inácia avisa 
a Damião que uma porta abriu em seu destino por ele não ter matado José Inocêncio.
Eliana desconfia da gravidez de Buba. 

Fausto marca encontro urgente com Leandro, Hélio e Clara no CEC. Alex aparece 
na festa surpresa de aniversário. Vitor manda as crianças do Pedalzera aprontarem 
no Instituto em troca de recompensas. Mariana aparece na festa de Alex e entrega o 
presente ao garoto. Crianças olham para Mauro e Mariana na festa e comentam sobre 
o namoro. A mulher loira misteriosa aparece na festa de Alex e choca a todos.

Perseguição e ‘seita religiosa’: Angélica 
tem processo na Justiça revelado por 
colunista e equipe se pronuncia sobre 
polêmica. Entenda!

Sítio milionário de Marília Mendonça? Mãe da 
cantora aponta golpe em imóvel de luxo e faz 
alerta: ‘Povo doido’

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

A apresentadora Angélica é o epi-
centro de um processo judicial bastan-
te polêmico envolvendo suposta perse-
guição à mulher e conversão a um ‘jogo 
espiritual’. Entenda essa história com a 
gente e saiba a posição de sua equipe!

Angélica é processada por suposta 
perseguição e divulgação de ‘seita reli-
giosa’

Angélica e Luciano Huck são um 
dos casais mais populares da televisão 
brasileira

Angélica e Luciano Huck são pais de 
Joaquim, Benício e Eva

Angélica está sendo processada por 
uma advogada, não identificada, que 
diz estar sendo perseguida pela apre-
sentadora

Segundo a mulher, Angélica estaria 
abordando a mulher com certa frequ-
ência e fazendo perguntas de cunho 
religioso e jogos de religião

A apresentadora Angélica , esposa 
de Luciano Huck , se prepara para se 
despedir do filho Joaquim, de 19 anos, 
que irá estudar em uma universidade 
luxuosa nos Estados Unidos. Em meio 

a momentos de muita união familiar, 
uma polêmica chegou para estragar o 
clima.

Segundo o colunista Daniel Nasci-
mento, do jornal O Dia, Angélica está 
sendo processada por uma mulher, 
que não teve sua identidade revelada, 
por uma suposta perseguição e a ‘lide-
rança de uma espécie de seita’. Dito dis-
so, ela pede uma indenização de quase 
R$ 60 mil e ainda uma medida restritiva 
contra a famosa.

De acordo com os autos do pro-
cesso, a mulher, que é advogada, alega 
que a esposa de Luciano Huck estaria a 
perseguindo ‘por onde quer que vá’ e 
tentando a convencê-la a participar de 
um suposto ‘jogo espiritual’.

“Comecei a ser abordada constan-
temente por ela e por pessoas que se 
identificaram como Espíritas Ubamdis-
tas”, diz a mulher no processo, desta-
cando que a ‘perseguição’ começou 
ainda em 2023, em uma cidade da 
baixada Fluminense. Na ocasião, a 
apresentadora teria feito perguntas de 

cunho religioso e jogos de religião.

Angélica terá que comparecer a 
uma audiência

Ainda segundo o colunista Daniel 
Nascimento, Angélica terá que compa-
recer a uma audiência de conciliação 
na cidade de Nova Iguaçu, no Rio de 
Janeiro, ainda este mês. O pedido foi 
marcado pela juíza Marcia Paixão Gui-
maraes.

Ao todo, a mulher, que não apre-
sentou nenhuma prova das acusações 
senão o seu relato, pede uma indeniza-
ção de R$ 56.480,00 para compensar a 
“dor, angústia, humilhação e preocupa-
ção” que sofreu.

Equipe de Angélica se pronuncia 
sobre a polêmica

Procurada pela redação do Purepe-
ople sobre o assunto, a assessoria de 
Angélica disse não ter conhecimento 
do processo até o momento: “Não vi 
essa matéria e desconheço qualquer 
processo relativo a isso”, disse a asses-
sora.

Mãe de Marília Mendonça, Dona 
Ruth, compartilhou com seus segui-
dores um alerta sobre um possível 
golpe envolvendo a cantora: Entenda!

Sítio milionário de Marília Men-
donça? Mãe da cantora aponta golpe 
em imóvel de luxo e faz alerta: ‘Povo 
doido’

Dona Ruth, Marilia Mendonça 
usou as redes sociais para negar que 
sitio milionario seria de sua filha

Dona Ruth também negou que 
Marilia Mendonça teria deixado 3 mi-
lhões de reais

Marilia Mendonça faleceu em 2021 
após um acidente aéreo

Dona Ruth tem 55 anos

Mãe de Marília Mendonça, Dona 
Ruth decidiu compartilhar um aler-
ta após ver um golpe envolvendo o 

nome da filha famosa. Uma suposta 
fazenda milionária vinha sendo atribu-
ída à sertaneja, cuja morte completou 
dois anos em 2023, porém, ela logo 
negou que era da filha. Vale lembrar 
que Dona Ruth já tinha entrado em 
confusão após ser detonada na web 
por carro de luxo.

De onde surgiu o rumor de supos-
to sítio milionário

O vídeo compartilhado em uma 
página do Instagram, chamada Al-
news23, com 121 mil seguidores, 
afirma que a cantora teria comprado 
uma chácara em Aparecida, no Goiás, 
avaliada em mais de R$ 3 milhões.

Além disso, a página afirmava que 
o local era usado como um refúgio da 
artista, homenageada em tatuagem do 
cantor Thierry.

Além disso, no vídeo, era afirma-
do que Marilia tinha deixado R$ 500 
milhões e seis imóveis. Assim, Dona 
Ruth decidiu falar sobre o assunto e 
logo negou que o imóvel era dela: “Se 
for alguém querendo vender não com-
pre, não procede. Que povo doido.” 
Marilia é até muito lembrada por fãs e 
amigos famosos.

Morte de Marilia Mendonça abalou 
o Brasil

Marilia faleceu em 5 de novembro 
de 2021, após um acidente aéreo. A 
cantora estava viajando para fazer um 
show, porém, o avião acabou caindo 
em Minas Gerais. Além disso, Marilia 
deixou um filho, o pequeno Léo. O 
menino é fruto de seu relacionamento 
com Murilo Huff.
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As unidades de Nefrologia do 
Hospital Dilson Godinho (HDG) 
em Montes Claros, Salinas e Pira-
pora realizam durante esta semana, 
diversas ações pelo Dia Mundial do 
Rim, comemorado na segunda quin-
ta-feira de março, e que este ano, 
será dia 14/3.

No Brasil, segundo a Sociedade 
Brasileira de Nefrologia (SBN), a 
Campanha do Dia Mundial do Rim, 
que tem como objetivos dissemi-
nar informações sobre as doenças 
renais, com foco na prevenção, 

diagnóstico precoce e tratamento 
adequado. 

Estima-se que, no Brasil, cerca 
de 50 mil pessoas por ano com do-
ença renal morrem precocemente 
antes de ter acesso à diálise ou ao 
transplante.

“As ações têm como objetivos le-
var conscientização e informação as 
pessoas sobre a importância da pre-
venção e tem como tema este ano 
“Saúde dos Rins - Exame de creati-
nina para todos: porque todos têm 
o direito ao diagnóstico e acesso ao 

tratamento”, destaca Helder Leone 
Alves de Carvalho, diretor-presiden-
te do HDG.

Montes Claros, Salinas e Pirapora

Em Montes Claros, as ações se-
rão realizadas no Parque Municipal 
Milton Prates, com blitz, exposição 
de materiais enviados pela Socieda-
de Brasileira de Nefrologia, sobre 
prevenção da doença renal, aferição 
de Pressão Arterial, degustação de 
frutas e entrega de folders, de 7h 

às 9h. Além de Práticas Integrativas 
com o grupo Saúde aos Montes, da 
Secretaria Municipal de Saúde.

Em Salinas, a Unidade de Hemo-
diálise em parceria com a Prefeitura 
municipal e o laboratório Gava, irão 
promover ação com breve palestra 
sobre o tema, aferição de pressão 
arterial, glicemia capilar, avaliação 
nutricional e também prescrição de 
creatinina para todos – com 50% de 
desconto na realização do exame no 
laboratório Gava. O local será a Fei-
ra Livre Noturna, realizada na Praça 

Moisés Ladeia, a partir das 17h30, 
desta quarta-feira (13/3).

Em Pirapora, a Unidade de He-
modiálise realizará um evento exter-
no, de 7h às 9h, ofertando exames 
de creatinina, aferição da pressão ar-
terial e mensuração da glicemia, que 
serão realizados pela enfermeira Ju-
liana Vieira, acompanhada dos aca-
dêmicos de enfermagem do 4º e 5º 
período da Faculdade de tecnologia 
alto médio São Francisco (FUNAM), 
em Pirapora. 

Além de orientação com nutri-

cionista Ana Maria Alves, sobre a im-
portância do exame de creatinina, 
apresentação do serviço de Nefrolo-
gia pela coordenadora Carolliny Pi-
menta e acolhimento da população 
com a psicóloga Miriam Rodrigues. 
Para as atividades, a Unidade de Pi-
rapora conta com os parceiros do 
laboratório São Francisco, FUNAM, 
Shirley Vereadora. Antes, no dia 
12/03, às 8h, a coordenadora con-
cederá entrevista à rádio 93.7 FM 
Itatiaia, no Programa Observatório 
Feminino. (Ascom HDG)

A Secretária de Educação da Pre-
feitura de Montes Claros, Rejane 
Veloso, se destaca pelo seu dom de 
transformar a vida das pessoas por 

meio da educação. Um mundo sem a 
educação é um mundo sem sentido 
e sabedoria. Rejane segue regendo 
sua grande equipe com maestria e 

fazendo a diferença na vida das pes-
soas, promovendo incansavelmente 
a educação, em especial a dos que 
mais necessitam.  Rejane Veloso foi 

homenageada pelo vereador, Soter 
Magno, pelo Dia Internacional da 
Mulher, em solenidade na Câmara 
Municipal de Montes Claros.

Aconteceu no sábado (9/3) de 
março, no auditório do Cimams, 
uma formação enriquecedora em 
que os pais do Colégio Montes 
Claros tiveram a oportunidade de 
participar de uma aula focada no 
fortalecimento da comunicação 
eficaz com os filhos. A aula abor-
dou estratégias para desenvolver 
a verdadeira autoridade, a fim de 
guiar os filhos para adquirirem 

obediência e se orientarem no ca-
minho do bem. O evento refletiu 
o compromisso da escola em edu-
car juntamente com as famílias de 
seus alunos.

Na formação, os pais foram 
conduzidos por Maria Fernanda 
Scarcella, Diretora de Formação, 
que compartilhou insights funda-
mentais sobre o tema. Ela desta-
cou técnicas de comunicação com 

as crianças, a importância do pla-
no educativo e do estabelecimento 
de limites saudáveis, proporcio-
nando orientações valiosas aos 
participantes.

A iniciativa evidencia o compro-
metimento da instituição em pro-
mover uma comunidade escolar 
em que o desenvolvimento emo-
cional e social seja tão valorizado 
quanto o intelectual, fortalecendo 

os laços entre escola, pais e alu-
nos.  O programa continuado de 
formação têm encontros mensais, 
além de formação e treinamento 
de professores e auxiliares, os pais 
estão totalmente envolvidos. O 
método da escola é bem inovador 
e exige o compromisso de todos 
para o bem das crianças. Escola e 
família educando juntos, a receita 
do sucesso. 

Após a vitória do Atlético de 2 a 0 
sobre o América, na Arena MRV, pelo 
duelo de ida da semifinal do Mineiro, 
o atacante Hulk explicou nesta segun-
da (11) a ‘discussão’ que teve com o 
companheiro de equipe Gustavo 
Scarpa no decorrer da partida.

Ainda no início do jogo, aos 11 
minutos do primeiro tempo, Hulk 
‘pediu’ um passe em profundidade, 

mas Scarpa optou por abrir a bola 
para a lateral. Irritado por não ter 
recebido a bola, o camisa 7 reclamou 
com o companheiro.

“Falei para o Scarpa: ‘Vou ser cha-
to com você mesmo porque com a 
qualidade que você tem, você tem 
que me achar quatro, cinco vezes 
no jogo’”, contou o atacante nesta 
segunda (11) em entrevista à ESPN.

Hulk afirmou ainda que o time 
está crescendo de produção e a 
tendência é que Scarpa consiga se 
‘encaixar’ o mais rápido possível.

“A gente está tentando fazer o 
nosso melhor. Claro que vamos 
evoluindo com o passar dos jogos. 
A minutagem vai dando confiança. 
O Scarpa foi muito bem recebido, 
todo mundo sabe da qualidade 

dele e tenho certeza que ele vai nos 
ajudar muito”, acrescentou Hulk.

Em oito partidas pelo Atlético, 
Scarpa ainda não marcou gols nem 
deu assistências para companhei-
ros.

Já Hulk, ao balançar as redes 
do Coelho na Arena MRV, chegou 
à marca de 100 gols pelo Atlético, 
feito até então só alcançado por ou-

Um assunto que vinha sendo 
coadjuvante no Cruzeiro, se tor-
nou protagonista no jogo diante do 
Tombense, nesse domingo (10/3): o 
número de cartões tomados pelos 
jogadores. A expulsão de dois deles 
quase custou uma derrota em Ipatin-
ga, podendo gerar mais uma grande 
decepção em 2024.

No Campeonato Mineiro, a Rapo-

sa é a líder de punições desse tipo: 
foram 26 amarelos e 5 vermelhos, um 
total de 31. No ranking de equipes, 
em segundo lugar está o América, 
com 27 cartões, seguido pelo Atléti-
co, com 24.

Em relação aos vermelhos, o time 
celeste perde somente para o Itabiri-
to, que teve 7; o restante das equipes 
do torneio ou tem um, ou nenhum. 

Os cinco do Cruzeiro estão divididos 
em três partidas: diante do Tombense 
(2), Athletic (2) e América (1).

Atletas

Com relação aos vermelhos, nin-
guém levou mais de um. Os punidos 
foram: os zagueiros Zé Ivaldo e Neris; 
o lateral-direito Wesley Gasolina; o 

lateral-esquerdo Marlon; e o volante 
Lucas Romero.

Sobre os amarelos, a lista até o 
momento no estadual está assim: Zé 
Ivaldo (5); Marlon (5); Neris (3); Ma-
theus Pereira (3); Arthur Gomes (2); 
Mateus Vital (1); Filipe Machado (1); 
Rafael Elias (1); Romero (1); Gasolina 
(1); Lucas Silva (1); Juan Dinenno (1); 
William (1). (OTempo)

Um assunto que vinha sendo coadjuvante no Cruzeiro, se tornou pro-
tagonista no jogo diante do Tombense, nesse domingo (10/3): o número 
de cartões tomados pelos jogadores. A expulsão de dois deles quase cus-
tou uma derrota em Ipatinga, podendo gerar mais uma grande decepção 
em 2024.

No Campeonato Mineiro, a Raposa é a líder de punições desse tipo: 
foram 26 amarelos e 5 vermelhos, um total de 31. No ranking de equipes, 
em segundo lugar está o América, com 27 cartões, seguido pelo Atlético, 
com 24.

Em relação aos vermelhos, o time celeste perde somente para o Itabiri-
to, que teve 7; o restante das equipes do torneio ou tem um, ou nenhum. 
Os cinco do Cruzeiro estão divididos em três partidas: diante do Tomben-
se (2), Athletic (2) e América (1).

Atletas

Com relação aos vermelhos, ninguém levou mais de um. Os punidos 
foram: os zagueiros Zé Ivaldo e Neris; o lateral-direito Wesley Gasolina; o 
lateral-esquerdo Marlon; e o volante Lucas Romero.

Sobre os amarelos, a lista até o momento no estadual está assim: Zé 
Ivaldo (5); Marlon (5); Neris (3); Matheus Pereira (3); Arthur Gomes (2); 
Mateus Vital (1); Filipe Machado (1); Rafael Elias (1); Romero (1); Gasoli-
na (1); Lucas Silva (1); Juan Dinenno (1); William (1). (OTempo)

HDG realiza ações no Dia Mundial do 
Rim em MOC, Salinas e Pirapora

Rejane Veloso recebe é 
homenageada no Dia da 
Mulher

Colégio promove formação 
de pais em Montes Claros

Atlético: Hulk explica 'briga' com Scarpa e seguirá 
sendo 'chato' com o colega

Indisciplina se torna crônica no 
Cruzeiro
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tros 19 jogadores em toda a história do Atlético. (OTempo)
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DESFILANDO PELAS RUAS DE PARIS, a maravilhosa 
Amanda Lanza Vieira, aproveitando o inverno, sempre ele-
gantíssima e sendo fotografada pelo maridão Heitor Vilas 
Boas. Eles estão na cidade luz com Vanele Quintino Vieira e 
seguem esta semana para Suíça

O DIRETOR DA REVISTA ‘Liberdade’, jornalista Noriel Co-
nen, esteve em Beagá, entregando o último número da sua 
excelente revista ao VICE-GOVERNADOR Mateus Simões. 
NORIAL vai lançar na FEIJOADA DO THEO, mais um núme-
ro da revista como acontece todo os anos

VEJA AÍ um grande amigo que tenho em Paris, Wellington 
Dantas que, juntamente com sua esposa Mary, sempre nos 
recebe com muito carinho naquela cidade que amo muito. 
Ele jogou futebol e fez sucesso em vários times europeus 
tendo como colega, sempre o se irmão do coração TÚ-
LIO MELO. De repente, resolveu expandir mais seu talen-
to como cantor e músico e hoje, com o nome de TOM DA 
BAHIA, está fazendo um senhor sucesso em vários locais da 
cidade luz, divulgando e animando a galera com as maravi-
lhosas músicas baianas. Aplausos...

UMA BELEZA, o último número da revista imprensa TEM-
PO, graças ao dinamismo de PATRÍCIA SILVA e toda a sua equipe, 
veio mesmo para GUARDAR E SE TORNAR um documento históri-
co, com a cobertura fotográfica, inclusive da montes-clarense que é 
fotografa no rio Cristiane Mota. Uma beleza deslizar pelas páginas e 
ver os GRANDES MOMENTOS do desfile da Escola de Samba ‘Acadê-
micos de Niterói’, que apresentou em um espetáculo maravilhoso 
mostrando a tradição folclórica daqui de MOC, com o tema ‘Ca-
topês - UM CEU DE FITAS’. A revista já está nas bancas. Aplausos... 

MEU ABRAÇO para os amigos Izabella Rabello, Berguinha, 
Marlene Tavares, entre outros que estiveram aniversariando no úl-
timo final de semana. FALANDO EM aniversario fiquei sabendo que 
no sábado o empresário LEANDRO COTRIM, festejou numa recep-
ção das mais animadas a VIDA. Infelizmente não deu para ir abraçar 
o fraterno amigo... 

E MERECIDAMENTE a Câmera Municipal, vai home-
nagear o MAX-MIM, pelos seus 60 anos na próxima quinta-feira. Ali 
fazendo as honras ao presidente Wellington Felix e toda a diretoria. 
JÁ NA SEXTA-FEIRA, mais que merecido a Câmera Municipal vai en-
tregar o título de cidadã Benemérita de Montes Claros à TEREZI-
NHA MANGABEIRA...

STARTUP APOIADA por Bill Gates usa IA para encontrar 
minerais para transição energética: a KoBold Metals está otimista 
sobre o potencial de descoberta de alguns dos metais de transição 
energética mais procurados.

GENTE? Como sempre digo: CAIXÃO NÃO TEM GAVETA, 
pois continuamos vendo muitos e muitos se deslumbrando quando 
conseguem alguns MILHÕES: tudo passa, mas o importante não é 
GUARDAR E DESLUMBRAR e sim viver, cada minuto e a vida pois 
ela é bela....  

SAUDADES de quando o nosso time Montes Claros América 
Vôlei, estava entre os melhores de todo o Brasil. Hoje o time do 
Norte de Minas pode chegar a 18 derrotas consecutivas e ficar em 
último lugar na competição da superliga. Triste, aliás, vou pergun-
tar novamente e o novo time de futebol que foi lançado com tanto 
‘alarde’, como está?

VAMOS BUSCAR sempre por conhecimento, a renomada 
Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) está com ins-
crições abertas para 294 vagas remanescentes do vestibular próprio 
e do Sisu, as vagas serão distribuídas em 23 cursos de graduação 
em quatro campi. As inscrições são gratuitas e podem ser feitas pela 
internet até a próxima quarta-feira, vamos aproveitar as oportunida-
des pois nunca é tarde para os estudos... 

TEXAS, nos EUA, terá vila formada apenas por casas construídas 
com impressoras 3D. Estudo mostrou que uma unidade de banhei-
ro construída com impressão 3D era 25,4% mais barata e produzia 
quase 86% menos dióxido de carbono do que uma de construção 
convencional, variam em tamanho de 139 a 195 metros quadrados 
e têm de três a quatro quartos. Será que essa ‘moda’ chega ao Brasil?

COMPLEXO ESPORTIVO
FICO ORGULHOSO em ver o clube que vi nascer e ser construí-

do pelos engenheiros Jamil Couri e Mário Sotto, onde promovi festas 
inesquecíveis, se tornando mesmo um gigantesco PARQUE AQUÁTI-
CO e esportivo, graças ao dinamismo da sua diretoria desde a época 
de Waldir Barreto e impulsionadíssimo ainda mais por Charles Cal-
deira e agora o novo presidente Wellington Felix. Aqui, na minha 
mesa de trabalho, recebi o convite para a inauguração de mais uma 
grande obra, ou seja, a inauguração de um dos maiores complexos 
esportivos de BEACH TENNIS (esporte que está na moda) de Minas 
Gerais. 

PRODUTOS ALIMENTÍCIOS
AINDA QUE O resultado do PIB tenha sido positivo, a inflação pe-

sou no bolso do consumidor puxado principalmente pelo aumento 
no valor dos produtos alimentícios. De acordo com o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), a inflação do mês de janeiro 
ficou em 0,42%. Em 2023, a inflação ficou em torno de 4,7%.

PARA SEUS ELEITORES 
ENQUANTO ISSO, estamos vendo ai rombos denunciados no 

atual Governo e a questão abordada por Lula durante a campanha, 
de uma pacificação entre os diferentes públicos, não aconteceu. “Ele 
segue falando para aquele eleitor que o elegeu, então a outra parcela 
da população ainda não se sente representada”, analisa a cientista 
política Deysi Cioccari.

NOSSO FUTEBOL ACABOU?
FICO TRISTE quando vejo o nosso futebol desacreditado no exte-

rior, e não mais respeitado como era antigamente, na época onde os 
JOGADORES suavam as camisas para defender seu time. Hoje em dia, 
nossos jogadores só querem adquirir fama e parecerem mesmo ES-
TRELAS em baladas, com carrões, mansões e de repente se deslum-
bram com essa vida, abandonando o bom jogo de futebol. A maioria 
só pensa mesmo nos $$$ e os torcedores, ficam ai ‘morrendo’ pelos 
times. Os maiores jogadores do Brasil morreram pobres ou mesmo 
sem nenhuma riqueza de destaque. Vamos ver se nos próximos anos 
e na próxima COPA, quem sabe o Brasil surpreenda, mas vai difícil...

SANTA CASA ENTRA AS MELHORES
COM ORGULHO estamos vendo novamente a nossa SANTA CASA 

DE MONTES CLAROS, como acontece todos os anos, ter certificação 
internacional do ‘HE WORD S BEST HOSPITAL-2024’ que em parce-
ria com a importante revista norte Americana ‘Newsweek’ escolhe os 
melhores hospitais do mundo. O Brasil, este ano tem os melhores 
hospitais em: São Paulo, Porto Alegre e Minas Gerais, que é claro que 
no RANKING ficou na seguinte ordem: SANTA CASA de Misericórdia 
de PASSOS; MADRE TEREZA, em BH; MÁCIO CUNHA, em IPATINGA; 
HOSPITAL DO CORAÇÃO, em POÇOS de CALDAS e; quem ficou, em 
5º LUGAR foi o HOSPITAL SANTA CASA de MONTES CLAROS. Os ou-
tros dois foram da cidade de Juiz de Fora. VIVA para todos que foram 
classificados e estão sempre em busca de melhorias na área da saúde. 

VAP & VIP

PACCO E SUA BANDA vem fazendo um senhor sucesso em 
suas apresentações aqui em MOC e por toda Minas Gerais. 
Já confirmou presença na FEIJOADA DO THEO, no dia 27 de 
abril. Como sempre vai agitar a pista com ritmos variados, 
desde o sertanejo até o axé, pop rock e músicas dos ANOS 
DOURADOS. Ainda teremos mais dois SHOWS do mesmo 
nível, pois o megaevento vai começar às 14 horas e só vai 
encerrar a noite, quando todos poderão ver a beleza da vista 
do MIRANTE EVENTOS para toda cidade...

E COMO O assunto é a FEIJOADA DO THEO, o bom amigo 
e um dos professores de pilates dos mais renomados, CLÉ-
RIO MORATORI, estará vindo de Beagá, com a bela SILVIA 
GEKENI. Aliás, muitos outros amigos de Beagá, estão con-
firmando presença no dia 27 de abril

NANDO NOBRE E SÍLVIO MARCELO, que comandam a 
renomada empresa VISION FORMATURA, que faz todas as 
formaturas das faculdades mais importantes aqui de MOC, 
Norte de Minas e da Bahia. A VISION estará montando o 
palco, iluminação e som na ‘FEIJOADA DO THEO’, no dia 27 
de abril, como aconteceu ano passado. Vai ser show.... 

A MUITO QUERIDA Raquel Brandão, aí recebendo o ca-
rinho do seu sobrinho medico Mateus, vai festejar seus 60 
anos, numa grande festa no próximo dia 23 no ‘Tchubaruba’. 
Claro que irei lá abraçar a querida amiga às 20 horas. 


